

## 住職の写真日記より【令和5年8月】

今年のお盆参りは昨年とほぼ同じ件数の申込みでした。息子も手伝ってくれて、何とかお勤めする事ができました。ただ、いつにない猛暑だったのがとてもきつかったですね。下旬には娘も東京から帰省して、久しぶりに5人家族がそろってとても楽しかったです。



**2日 中庭でバーベキュー**  
天気がよく暖かい日だったので。家族でやったのは3年ぶりぐらいになるかも。美味しくいただきました。



**7日 遊びにきました**  
明善寺住職の下の娘の琳花ちゃんです。しばらく見ないうちにすっかりお姉さんになりました。小学5年生



**6日 BSもパーティー**  
こちらも3年ぶりに境内での焼肉パーティ。40人ほどが参加。私もお相伴にあずかりました。美味でした。



**8日 法要デビュー**  
純正が法話会でのお勤めの導師をつとめました。お経を聞くのは初めてでした。参詣者への挨拶も



**16日 納骨堂法要**  
3年ぶりに納骨堂法要のおつとめ。コロナ前の1/3の参詣でしたが、暑い中お参りありがとうございます。



**14日 元気でね**  
茨城より保養家族が1週間ほど滞在しました。下の娘さんは人懐っこくて、よく茶の間に来てあそんでいました。



**17日 海老の大量死**  
新聞の記事より。オホーツクのサロマ湖沿岸で。真夏日が続いて湖も酸欠状態になったのが原因らしいです。



**20日 春日湯閉業**  
せっかく改修したのもったいないなど。お寺が新築中に仮住まいの時によく通いました。創業60年でした。



**24日 88歳バースデイ**  
9月7日なんですけど、せっかく家族が揃っているので早めにやりました。おかげさまで元気に過ごしてます。

## 坊守の独り言

残暑お見舞い申し上げます。おかげ様で今年のお盆参りも無事に終わることが出来ました。息子も初めてみなさんのお宅にお参りさせて頂き「ご門徒のみなさんに支えてもらっていること、期待されていること」を肌で感じたようです。ありがとうございました。

最近のお寺は私が嫁いだ時代とすっかり変わり「若住職が結婚したらアパート等からお寺に通う。若坊守が会社勤め」が多くあります。

また、家族が少ないお寺だと施錠をして転送電話にして出かけるのも当たり前です。「同居が前提・お寺を不在にしない」はもう無理になってきました。

うちのお寺も20年先どんな形で存在しているかわかりませんが、「安心してご門徒が来れるお寺であり続けたい」その想いを大切に過ごしていきたいです。